

Neues Fahrzeug für die Feuerwehr Hinterskirchen

08.12.2022 13:39 von Gabi Wegener

Am 18. November 2022 konnte die Feuerwehr Hinterskirchen bei der Firma Furtner & Ammer in Landau a.d. Isar ihr neues Tragkraftspritzenfahrzeug abholen. Zu Beginn seiner letzten Sitzung im Jahr 2022 besichtigte der Gemeinderat das neue Einsatzfahrzeug.

Die Kommandanten Florian Obermeier und Andreas Art zeigten das Fahrzeug mit Beladung vor. Beim Termin war auch Kreisbrandmeister Fabian Gillhuber anwesend. Er sprach sich über die Bauweise und Ausstattung lobend aus.

Zu einem Bauantrag zur Erstellung von zwei Wohneinheiten durch Umnutzung und Umbau einer ehemaligen Schreinerei in Hinterskirchen beschloss der Gemeinderat das Einvernehmen. Ausreichende Stellplätze sind vorhanden. Auch zu einem Bauantrag für ein neues Wohnhaus mit damit verbundenem teilweisen Abbruch eines landwirtschaftlichen Nebengebäudes in Obereggldorf erteilt der Gemeinderat seine Zustimmung.

Im Zusammenhang mit der Änderung der Umsatzbesteuerung von juristischen Personen des öffentlichen Rechts wurde einer Zweckvereinbarung zwischen dem Markt Velden zur Übertragung von Aufgaben des eigenen Wirkungskreises an den Markt Velden zum Betrieb des gemeindlichen Hortes in Velden entsprechend der derzeit gültigen Bedarfsplanung zugestimmt.

In der vorangegangenen Sitzung hatte der Gemeinderat aufgrund der Berechnungen des Fachbüros Hurzlmeier die Erhöhung der Gebühren und Beiträge für die gemeindliche Wasserversorgung beschlossen. Dazu lagen dem Gemeinderat die überarbeiteten Fassungen für eine neue Benutzungssatzung sowie eine Beitrags- und Gebührensatzung vor, die vom Gemeinderat beschlossen wurden. Diese basieren auf die Musterregelungen für bayerischen Gemeinden. Die Satzungen liegen im Rathaus Velden, Zimmer 35, zur öffentlichen Einsichtnahme auf.

Zu diesem Thema stellte Bürgermeister Anton Maier fest, dass eine Gebührenerhöhung aus Sicht der Abnehmer verständlicherweise zunächst überraschend ist. Aus den umfangreichen Berechnungen leitet sich dafür eine klare Notwendigkeit ab. In den vergangenen Jahren wurden hohe Investitionen für die Wasserversorgung geleistet, die ihren Niederschlag in der Berechnung finden müssen. Bekannte Investitionen sind in die Globalberechnung eingeflossen. Aus Zeitungsberichten wurden in den vergangenen Tagen mehrere Gebührenerhöhungen in umliegenden Gemeinden bekannt, die sich alle im Bereich des Preises in Neufraunhofen befinden. Trotz der beschlossenen Gebührenerhöhung liegen die Kostensteigerung für einen Haushalt in der Gemeinde Neufraunhofen noch in einem vertretbaren Bereich.

Projektauftrag ILE Bina-Vils

In der Sitzung der ILE Bina-Vils wurde Monika Wunderlich als neue ILE-Regionalmanagerin vorgestellt. Die ILE Bina- Vils ist ein Zusammenschluss von 14 Gemeinden aus dem südlichen Landkreis Landshut mit dem Ziel auf kommunaler Ebene noch enger zusammenzuarbeiten. Klimaschutz, Radwege und Flächenmanagement ist nur ein kleiner Teil der Aufgaben, welche in Zukunft gemeinsam bewältigt werden sollten.

Monika Wunderlich kann die nötige Erfahrung im Projektmanagement und dem Vernetzen von beteiligten Akteuren vorweisen. Beides sind wichtige Voraussetzungen um die vielfältigen ILE-Aufgaben voranzutreiben. Frau Wunderlich erhält in der Verwaltungsgemeinschaft Gerzen einen Arbeitsplatz und wird ab 01. Dezember jeweils dienstags und donnerstags von 09:00 – 15:00 Uhr persönlich anwesend sein. Unter der E-Mail-Adresse ile-bina-vils@gerzen.de ist Frau Wunderlich auch jederzeit erreichbar.

Die Bürgermeisterrunde beschloss zudem als erste Maßnahme, beim Amt für ländliche Entwicklung die Förderung für Kleinprojekte zu beantragen. So werden über das Engagement aus der Bevölkerung auch das Miteinander und die Wertschätzung in den 14 Kommunen gestärkt. Es können bis maximal 20.000,00 € in den Kommunen gefördert werden. Die Maßnahmen sollen dazu beitragen die ländlichen Räume als Lebens-, Arbeits-, Erholungs- und Naturräume zu sichern und weiterzuentwickeln. Projektanträge können von juristischen Personen des öffentlichen und privaten Rechts, natürlichen Personen und Personengesellschaften gestellt werden. Detaillierte Informationen und den Förderantrag sind über die Homepage der Gemeinde Gerzen unter folgendem Link:

<https://www.gerzen.de/ile-zusammenschluss-bina-vils> oder im Hauptamt des Rathauses Velden zu erhalten.

Bei Gründungsjubiläen der Vereine mit einer Fahnensegnung ist es üblich, dass die Gemeinde die Kosten für ein Trauerband übernimmt. Darüber informierte Bürgermeister Anton Maier mit einem Foto des Trauerbandes für das im Juni 2023 anstehende Jubiläum der Feuerwehr Hinterskirchen.

Mit Fotos erinnerte der Vorsitzende an die Einweihung am 26. November des renovierten Schulhauses Hinterskirchen und den Tag der offenen Tür mit vielen Besuchern am 27. November 2022. Für die gelungene Maßnahme haben der Bürgermeister und die Gemeinderatsmitglieder viele positive Rückmeldungen erhalten. Schnell vermietet waren die zwei neuen Wohnungen im Schulhaus Hinterskirchen. Den entsprechenden Mietverträgen stimmte der Gemeinderat zu.

Außerordentlich gut besucht war der Adventmarkt im Schloß Neufraunhofen am 04. Dezember 2022. Der Bürgermeister bedankte sich bei den Vereinen und allen ehrenamtlichen Helfern für ihren großen Einsatz. Der Zusammenhalt bei der Organisation und Abwicklung des Adventmarkts war wiederum sehr erfreulich und lobenswert.

Mit einem Foto berichtete der Vorsitzende über den Festgottesdienst in der Kirche Neufraunhofen zu Ehren von dem in Neufraunhofen geborenen Pfarrer Alois Raith zum 90. Geburtstag.

Zur Jugendbefragung der drei Gemeinden innerhalb der Verwaltungsgemeinschaft Velden wurde von einer guten Beteiligung mit einer Quote von knapp 33 % informiert. Nach der Auswertung der vielen Rückmeldungen wird das Ergebnis im Gemeinderat und öffentliche bekanntgegeben.

Abschluss fand die Sitzung mit Personalangelegenheiten, wobei hier erfreulich war, dass eine freie Stelle in der Kindertagesstätte in absehbarer Zeit wieder besetzt werden kann.

[Zurück](#)